
 

REPORTE MESA DE DIÁLOGO  

DIAGNÓSTICO CUALITATIVO INICIAL 
TEJIENDO COMUNIDADES DE PAZ – GOBIERNO ABIERTO  

Colonias: Rubén Jaramillo  Fecha: Martes 15 de diciembre de 2020  

Polígono: 
4 (San Pedro Mártir, Laderas de 

San Pedro, Rubén Jaramillo) Etapa:  

Delegación: 

 

Félix Osores Sotomayor     

         

Escoja una o ambas de las siguientes opciones de diagnóstico cualitativo: 

Mesa de diálogo 

            

1. Escriba quiénes participaron en la mesa de diálogo: 
       

  

  

Vecinos representantes de las colonias de Laderas de San Pedro y 
Rubén Jaramillo, representantes de Organizaciones de la Sociedad Civil, 

representantes de INFOQRO y funcionarios públicos representantes del 
programa Tejiendo Comunidades de Paz y de la Delegación Félix 

Osores. 

  

        

2. Describa brevemente en las siguientes líneas 5 puntos principales que se tocaron en la mesa de 
diálogo : 

        

1 

Se platicó sobre la historia de las colonias. Rubén Jaramillo nació por un 

grupo de 274 personas que adquirieron un lote en el año 1989. A partir 
de ahí comenzaron a exigir los servicios básicos a las autoridades. 

  

  La colonia Laderas de San Pedro nace por una iniciativa del gobierno 
estatal como un programa de vivienda (pie de casa), los propietarios ya 

compraban las viviendas construidas con los servicios instalados, pero 
al día de hoy la colonia no está entregada al Municipio. 

  

    

    

Existen coincidencia entre la colonia Rubén Jaramillo y Laderas de San 
Pedro, comparten: rutas de transporte público, de tránsito vehicular y 

peatonal; instituciones educativas (1 preescolar, 1 primaria y 1 
secundaria), centro religioso, tianguis, espacio deportivo y recreativo 

(parque donde llevó a cabo la reunión), entre otras. 

  

2   
    

    

    
 Dentro de las problemáticas expresadas se encuentran: Consumo de 

sustancias tóxicas por la secundaria de Laderas de San Pedro y en el 
parque / deportiva de Rubén Jaramillo. Comentan los vecinos que quien 

propicia el consumo e inclusive pudiera vender las sustancias es el 

velador del parque apodado “El Joven”. Expresan que para poder 
transitar por la secundaria en la noche de forma segura un particular 

prestó un pedazo de su terreno que funge como pasillo de una calle a 
otra para librar la zona de conflicto. 

  
3   

    

    

    
Otra problemática que se expresó de manera recurrente es la 

  
4   



 

  inseguridad, representada principalmente por asaltos a transeúntes. 

Comentan no tener el suficiente apoyo por parte de elementos de 
seguridad pública.  

  

    

   
Se observa que la organización comunitaria recae principalmente en las 

personas que acudieron a la reunión, pues además de ellos que en su 

mayoría forman parte del Comité Comunitario de ambas colonias, no 
identifican algún otro grupo organizado, salvo las personas que 

pudieran participar con la Iglesia ubicada en San Pedro Mártir y un 
grupo de 3 personas que organizaban la liga de futbol en el parque 

misma que se encuentra suspendida por pandemia. 
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2. En caso de haber llegado a acuerdos describa brevemente los 3 acuerdos más relevantes a los que se 
llegaron en la mesa de diálogo: 

        

Acuerdo 1: 

Tener acercamiento con las personas que organizan la liga e 
informarnos sobre el estado que guarda el velador del parque “El 

Joven” ante el Municipio de Querétaro en este caso el Instituto del 

Deporte    

    

Poder gestionar que para la próxima mesa de diálogo programada 
tentativamente para el martes 12 de enero, pueda acompañarnos el 

Comandante de la Zona de la Secretaría de Seguridad Pública 

Municipal. 

  

Acuerdo 2:   

   

La representante de la UAQ propuso revisar que opciones de 

capacitación había para los vecinos para el uso de tecnologías 
principalmente a través de celular de tal manera que puedan mejorar la 

comunicación entre ellos. 

  

Acuerdo 3:   

 


